



Justiz-, Sicherheits- und Sportkommission

An den Grossen Rat

10.1704.04

Basel, 16. Februar 2012

Kommissionsbeschluss
Vom 15. Februar 2012

Rückzug der kantonalen Initiative „zur Einführung einer Mobilen Abfallpolizei für einen sauberen Kanton Basel-Stadt (Sauberkeitsinitiative)“

Am 14. September 2010 hat die Staatskanzlei festgestellt, dass die kantonale Initiative „zur Einführung einer Mobilen Abfallpolizei für einen sauberen Kanton Basel-Stadt (Sauberkeitsinitiative)“ mit 3'000 gültigen Unterschriften zustande gekommen ist. Der Grosser Rat erklärte die Sauberkeitsinitiative auf Antrag des Regierungsrates am 19. Januar 2011 für rechtlich zulässig und überwies sie mit Beschluss vom 9. Februar 2011 dem Regierungsrat zur Berichterstattung.

Am 9. August 2011 legte der Regierungsrat dem Grossen Rat seinen Bericht Nr. 10.1704.03 zur kantonalen Initiative „zur Einführung einer Mobilen Abfallpolizei für einen sauberen Kanton Basel-Stadt (Sauberkeitsinitiative)“ vor. Der Regierungsrat anerkennt darin die Notwendigkeit, die Sauberkeit im Kanton Basel-Stadt zu verbessern und präsentiert einen umfassenden Massnahmenkatalog, welcher unter anderem auch die Schaffung entsprechender Stellen und die wiederkehrende jährliche Erhöhung der Sachmittel um insgesamt CHF 1'370'000 ab dem Budget 2012 vorsieht. Gleichzeitig beantragte er die Sauberkeitsinitiative dem Volk ohne Gegenvorschlag und mit der Empfehlung auf Ablehnung zur Abstimmung zu unterbreiten.

Am 14. September 2011 hat der Grosser Rat den Bericht seiner Justiz-, Sicherheits- und Sportkommission zur Vorberatung überwiesen.

Mit Schreiben vom 8. Februar 2012 (Publikation im Kantonsblatt Nr. 14 vom 18. Februar 2012) hat die Mehrheit des Initiativkomitees gemäss § 12 des Gesetzes betreffend Initiative und Referendum vom 16. Januar 1991 die Sauberkeitsinitiative zurückgezogen.

Die Beratungen der Justiz-, Sicherheits- und Sportkommission sind somit gegenstandslos geworden. Die Kommission **beantragt** dem Grossen Rat davon **Kenntnis zu nehmen**.

Im Namen der Justiz-, Sicherheits- und Sportkommission

Felix Meier
Präsident